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作为杨瀚森在中国男篮的队友，
同为年轻一代佼佼者的崔永熙在去年
夏天通过自己的努力，与布鲁克林篮
网签下了一份双向合同，并且最终成
为了第七位踏上NBA正赛赛场的中
国球员。“我认为崔永熙非常励志，我
也预想过自己赴美之后会有遇到困难
的时候，也会有立足和融入球队的问
题，自己要做的就是多争取教练和队
友的信任。”杨瀚森说道。

值得一提的是，除了杨瀚森之外，
身为本赛季CBA联赛本土得分王的
林葳也在此前宣布将参加今年的
NBA选秀大会。2003年出生的林葳，
刚刚结束了个人的第三个 CBA 赛
季。常规赛期间，他场均拿到21分、
3.3个篮板和5次助攻，加冕本土得分
王，而在季后赛的两场比赛中，他场均
可以交出30.5分、6.5个篮板和11次助
攻的成绩单，发挥相当亮眼。

据悉，为了更好地参选，林葳签约
了美国经纪公司 LIFT Sports Man-
agement，这是一家由前NBA球员迈

克·米勒创办的公司，旗下客户包括了
莫兰特、班凯罗等全明星球员，“又一
个CBA赛季画上了句号，在我职业生
涯的第三年终于首次打进了季后赛，
也拿到了常规赛得分王的荣誉。”林葳
在个人社交媒体上表示团队和美国经
纪公司将助力他参加2025年NBA选
秀大会，“相信自己是一个可以不断生
长的人，即使前路充满未知，我也要义
无反顾地去做。祝我们都有一个属于
自己的夏天。”

相较于杨瀚森，林葳的选秀前景
并不算明朗，他的名字也未曾出现在
各大媒体的预测名单之列。据了解，
林葳最快将于下个月前往美国进行特
训，随后在美方经纪公司的帮助下，参
加部分NBA球队的试训以及训练营，
类似去年夏天崔永熙的计划。对于林
葳而言，作为一名攻击型后卫，想要在
NBA找到自己的一席之地并不容易，
但有着日本后卫河村勇辉这样的成功
案例，林葳并非完全没有机会在未来
踏上NBA的赛场。

并非孤军奋战，林葳选秀前景不明朗

在青岛男篮以2比3的大比分不敌浙江广厦，遗憾无
缘“黑八”，止步季后赛八强之后，青岛男篮球员、国手杨
瀚森在近日宣布将参加 2025年NBA选秀，有望成为第
六位通过选秀登陆NBA的中国球员。

对于杨瀚森而言，冲击NBA的想
法，最早萌生于他代表中国国青队征
战世青赛的时候，也正是那届比赛让
他一战成名，甚至被赋予了“中国约基
奇”的称号，“世青赛时小组赛跟法国、
加拿大交过手，交叉赛还对阵过美国，
这些都是世界顶尖的水平，都切磋过
了，这次经历对我的信心有很大地提
升。”在2023年男篮U19世界杯上，杨
瀚森场均可以交出 12.6分、10.4个篮
板、4.7次助攻和5次盖帽的成绩单，
帮助球队获得第十名，个人当选盖帽
王，同时入选最佳第二阵容，“去年夏
天跟着国家队打夏季联赛，感受到了
NBA级别的强度和节奏，感觉可以去
尝试，站上那个舞台去历练和提高。”

事实上，在去年结束的“菜鸟赛
季”之后，有关杨瀚森参加NBA选秀
的讨论就成为了球迷间热议的话题，
但最终其本人还是选择了在CBA联
赛再战一年。相较于新秀赛季，杨瀚
森本赛季的场均得分提升至16.6分，
同时还能贡献10.5个篮板、3次助攻和
全联盟最高的2.6次封盖，荣膺CBA常
规赛年度最佳星锐球员，并先后入选
CBA全明星赛首发阵容以及CBA常规
赛国内球员最佳阵容一阵。

在俱乐部以及经纪公司的帮助
下，杨瀚森原先较为薄弱的力量和对
抗得到了大幅度的提升，再加上CBA
联赛外援政策从四节五人次调整到四
节七人次，让他有更多的时间可以在
场上与外援直接进行对话。“这个赛
季，我在场上除了和国内最顶尖的内
线对位，还要面对和外援中锋的对抗，
很多都有NBA经历，对我的成长和能
力提升也起到很大的推动作用。”杨瀚
森说道，“外籍球员在竞争上场机会和
上场时间，中国球员也在全力争取上
场时间，通过平时的训练和比赛，也带
动中国球员职业精神、竞技能力等整
体水平的提升。”

在以常规赛第八名的成绩进入到
季后赛之后，杨瀚森所在的青岛男篮
先是在12进8的比赛中，以2比1淘汰
了浙江稠州，随后又在第二轮一度将
常规赛第一浙江广厦逼至绝境，险些
上演“黑八奇迹”，最终以2比3的大
比分遭到淘汰，遗憾止步八强，“总体
还好，就是没能够更进一步，其实大家
都做得很好。个人表现满分10分的
话，给个五六分，如果满分100分，给
五六分也可以，对自己很多地方的表
现都不太满意。”

世青赛萌生去NBA想法

本版撰稿 本报记者 薛思佳

没有考虑落选，我会尽力留下
杨瀚森宣布参加今年NBA选秀——

凭借着不错的天赋以及出色的表
现，杨瀚森近年来已经成为了中国男
篮的常客，不少球迷期待着他能够成
为新一代“中国长城”的代表，而他本
人也了解自己身上所背负的期待，“我
们目前最重要的事情就是下一届男篮
世界杯取得好成绩，从而获得洛杉矶
奥运会的参赛资格。所以我会努力提
升自己，展现出自己的能力和特点，展
示中国篮球运动员的精神面貌。”

在代表中国男篮比赛期间，杨瀚
森已经先后经历了乔尔杰维奇和郭士
强两任主教练，不同的执教风格和战
术理念让他在适应体系的过程中不断
提升自己。“就是在训练比赛中找到自
己的位置，做好自己该做的分内的
事。”杨瀚森说道，“我们年轻人就该为
国争光，全力以赴展现自己。我也想
像前辈们一样，能够在奥运会当次旗
手！”

在杨瀚森的篮球信条中，热爱与
坚持是最重要的。“你日常的训练和努

力，教练和球迷其实都会看到。所以
只有保持上进心，然后投入无限的汗
水，才会获得机会和信任。”杨瀚森表
示希望通过自己的努力，带动更多的
中国年轻篮球运动员勇敢走出去，去
更高更大的舞台上展示自己，提高中
国球员的国际竞争力，“要勇敢地跳出

‘舒适圈’，人一定要有梦想。”
作为杨瀚森在青岛男篮的主教

练，刘维伟也为自己的弟子送上了自
己的祝福，“这是杨瀚森自己未来的规
划，他必须去冲击更高的舞台，无论是
俱乐部还是教练，我们也很渴望他能
去追逐自己的梦想。”可以预见的是，
在杨瀚森离开球队之后，青岛男篮的
竞争力将得到一定程度的削减，但从
俱乐部到球队都表示将全力以赴支持
他追逐自己的梦想，“我们在这里也会
衷心地祝福他，未来也会经常联系，一
个人出去肯定会很不容易，家人、朋友
都不在身边，希望他能克服种种困难，
早日实现自己的梦想。”

向前辈看齐，希望成为奥运旗手

在杨瀚森征战CBA联赛期间，曾
有多支NBA球队派出过球探现场考
察他的比赛情况，包括鹈鹕、步行者、
森林狼、篮网等球队。

今年年初，杨瀚森与美国经纪公
司Klutch Sports Group完成签约，这
家由知名篮球经纪人里奇·保罗创建
的公司，旗下客户包括勒布朗·詹姆
斯、安东尼·戴维斯、达龙·福克斯等多
位NBA球星。据悉，杨瀚森将于5月
初前往美国进行特训，在美方经纪公
司的安排下参加一系列训练和比赛，

“从个人技术、技战术、生活习惯等各
方面进行完善和打磨。到美国之后会
跟经纪公司签约的其他运动员一同训
练，之后还有更详细的特训、试训安
排。我觉得自己每个方面都需要提
高，尤其防掩护、投篮、力量方面。我

已经从身体、心理等方面做好充分的
准备。”

在与 Klutch Sports Group 完成
签约之后，杨瀚森的选秀顺位在过去
三个月的时间内得到了一定程度的提
升。这一方面得益于他个人在CBA
联赛中的表现，另一方面则不得不提
到里奇·保罗在NBA的影响力，最直
接的例子便是他帮助布朗尼·詹姆斯
在去年NBA选秀大会第二轮第55顺
位被洛杉矶湖人队选中，成就了一段

“父子同队竞技”的佳话。
根据媒体的预测，杨瀚森预计会

在今年NBA选秀大会的第二轮第50
至第60顺位被选中，其中的球队包含
了步行者、湖人、篮网等球队，“首先我
和我的团队对我的顺位非常有信心，
我到了美国后会努力训练，特训后会

去各支球队试训，尽可能展现自己的
优点，全力以赴。”对于即将到来的
NBA选秀，杨瀚森透露自己也曾向自
己在青岛男篮的队友乔丹·米奇取经，
后者在2015年NBA选秀大会第二轮
第33顺位被波士顿凯尔特人队所选
中，“我问他是几轮被选上的，他说他
也是第二轮。我说好巧，说不定我也
差不多。”

在杨瀚森之前，曾有五名中国
球员通过选秀大会踏上 NBA 的赛
场，分别是王治郅、姚明、易建联、孙
悦和周琦。以目前的选秀形势分
析，杨瀚森很有可能沿着前辈的脚
步，成为第六位通过选秀登陆 NBA
的中国球员，“我还很年轻，有很大
的可塑性，我希望能在 NBA 有全方
位的发展。”

预计顺位二轮靠后，存在多个潜在下家


